

EL OBRERO BALEAR

Organo de la Agrupación Socialista.—Defensor de la clase obrera

NÚMERO SUELTO, 10 CENTS.

APARECE LOS VIERNES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: BALLESTER, 32

Preios de suscripción: En Palma 9'40 pts. al mes.—Inora de la capital 1'25 pta. trimestre.—Extranjero 5'00 pts. año.—Paquete de 20 números, 1'25 pta.

AÑO XXII

NUM. 998

Palma de Mallorca 15 Abril de 1921

Toda la correspondencia de Redacción dirijase al Director y la de Administración a José Gomila.—No se devuelven originales publicados y no publicados.

El debate sobre el terrorismo

Debido a una interpelación del compañero Prieto, se ha promovido un debate en el Congreso que ha revestido grande importancia, ya por su extensión, ya por los elementos que en él han tomado parte.

En ese debate, si para otra cosa no hubiera servido, se han puesto de manifiesto una porción de lacras que con motivo del terrorismo, se han introducido en Barcelona.

Se ha acusado a los gobiernos de proteger, por medio de los gobernadores, a verdaderas bandas de asesinos, bajo la denominación del Sindicato libre, que actuaban contra los del Sindicato único.

Luego estas acusaciones han venido reforzadas por el discurso del señor Burgos Mazo en el Ateneo, por la intervención del señor Amado en el debate, acusando a elementos patronales de inductores y cómplices en la colocación de bombas y con las declaraciones de otro ex-gobernador de que los elementos patronales le propusieron el cometer atentados contra los obreros.

El gobierno ha negado, aun siendo evidente todo lo afirmado y prometido cambiar de conducta, insinuando que se iba a emprender una política de comprensión, abandonando la de represión.

Pero los hechos vienen a confirmar que se sigue y se seguirá con los mismos procedimientos y que aquí no hay propósito de enmienda, que estamos condenados a ver perpetuarse el terrorismo blanco amparado por las autoridades contra el terrorismo rojo.

Por otra parte a los que habitamos en las otras regiones de España, verdadero asombro nos causa la denuncia de hechos criminosos, de actuación de bandas de criminales sin que el poder público abra información y trate de depurar la verdad de lo denunciado.

Por tanto la persecución de que en Barcelona se hace víctimas a los sindicalistas, ha de elevar en nuestro ánimo de indignación, promoviendo nuestra protesta. No hay derecho, es una gran injusticia la persecución que se efectúa en la capital catalana, tanto más injusta cuando los responsables del terrorismo se apunta que son gobernadores y gobiernos en connivencia con la Patronal.

Y ese estado de irritación que en todas aquellas personas que no tienen pervertido el sentido de justicia causa tal estado de cosas, a la larga no ha de hacer más que perjudicar grandemente el régimen actual las circunstancias presentes crean revolucionarios.

Se consigue todo lo contrario de lo que se desea, debilitar ese régimen en vez de fortalecerle.

Examinen pues serenamente los gobernantes si les conviene que tal estado de cosas dure, que con ello, aun pasando por el dolor de la persecución, se propaga extraordinariamente las ideas subversivas.

Silvio

COMENTARIOS

Habíamos quedado que la condición sine qua non que se exigía en esta Sociedad, era el patriotismo; pues esa condición la acaban de vulnerar importantes elementos.

Hasta ahora los especuladores y acaparadores se habían ingeniado para enriquecerse, en hacer contrabando de subsistencias o en conseguir permisos de exportación de gobiernos complacientes.

Pero ahora los libreros, los editores, acaban de hallar otro medio infalible para beneficiar sus arcas.

Y ese medio no es otro que, estando el cambio de los marcos bajísimo, dan a imprimir las obras en castellano a Alemania.

Debido, pues, a lo depreciada que se encuentra la moneda en dicha nación, nuestros editores hacen sus ediciones allí, sin importarles un bledo eso del patriotismo.

Porque cualquiera de los escritores burgueses diría que el tesoro máspreciado de la nación y lo que caracteriza su independencia es su idioma.

Pues ya lo saben todos; los editores prescindían de esas zarandajas, como dirán ellos, ante un montón de pesetas.

Y en la frontera están esperando que les den libre entrada multitud de libros editados en Alemania.

Como se ve, los editores no han tenido en cuenta más que su ganancia, prescindiendo si perjudicaban a los obreros y de entregar nuestro idioma en manos extrañas.

Y a esos señores no se les hará nada, continuarán bien tranquilos ostentando cruces y honores, esperándose a que cualquier pelagatos exprese crudamente sus opiniones sobre la patria, para inventar el delito de antipatriotismo.

Con lo que quedará demostrado, que en la sociedad burguesa: el rico al bollo y el pobre al hoyo.

Cortamos de la información que El Día hace de la huelga de mineros ingleses.

...Más peligroso que Alemania

Londres, 9.—Ayer, ante el Tribunal Central Criminal, ha comparecido ante el Jurado un ex-capitán de Aviación.

El juez hizo al acusado las siguientes declaraciones:

«Debía enviarle a presidio, pero me dejó influir por el hecho de que vivimos en una época crítica, y dentro de algunos días o semanas la nación tendrá probablemente necesidad de sus servicios. Tendremos en efecto necesidad de hombres, para defender al país de un enemigo tal vez más peligroso que Alemania.»—Radio.»

Hay que ver que es edificante el concepto que ese juez tiene de la clase obrera.

Cree que la clase obrera de su país, que es la inmensa mayoría de la nación es un enemigo más peligroso que Alemania.

Y no hay que decir que ese juez sea único en apreciar el problema así, sino que todos los jueces, todos los funcionarios importantes de ese régimen así lo entienden y tienen el concepto del obrero como dijo aquel grande de España: la chusma encanallada.

Así que para ellos no hay derechos ni hay goces; no hay más que la incondicional sumisión, la negra esclavitud.

Y ese juez cínicamente lo expresa y deja en libertad a un criminal para que su espíritu morbozo se ceba en el peligroso enemigo.

¿Cuándo aprenderá la clase obrera a tratar de la misma manera a la burguesía?

**

El gobernador civil de Barcelona es felicitado y agasajado por ciertos elementos, por su actuación en Barcelona.

Dicen esos elementos para justificar su actitud, que el señor Martínez Anido ha tenido un éxito en su gestión en la citada capital y hemos de decir francamente que no vemos tal éxito por ninguna parte, ya que el terrorismo sigue en pie igual que el primer día.

A nuestra vista tenemos los telegramas de Barcelona del 11 del corriente en que se cometieron cinco atentados, con un muerto y varios heridos.

¿A qué, pues, tales felicitaciones?

A nuestro entender lo que hace el señor Martínez Anido es defender ciertos intereses, que son los que agradecidos actuarán.

Pero éxito en su gestión, no; es un tremendo fracaso.

Con la represión feroz que ha ejercido, y no ha conseguido la extirpación de ninguno de los males que aquejaban a la ciudad condal.

No se hable, pues, de éxito, que es de lo contrario que se ha de hablar.

**

Todos los días vemos en los periódicos despachos que relatan hazañas de los nacionalistas italianos.

Que han asaltado una Casa del Pueblo, que han tenido un encuentro con los comunistas en que ha habido sus correspondientes víctimas.

Y esos dementes, al igual de lo que sucede aquí con los del Sindicato libre, son amparados por las autoridades.

La burguesía italiana no ha encontrado otro medio para estorbar a los comu-

nistas, que organizar estas bandas terroristas.

Pero a la burguesía italiana le llegará su San Martín, como a todo puerco, y eso a pesar de sus tretas.

Partido Socialista

El proletariado español

Compañeros:

Está próxima la fecha del Primero de Mayo.

Un acuerdo internacional, adoptado por representantes de nuestra clase explotada, señaló este día para que en él se congregasen en reuniones públicas y manifestaciones los proletarios del mundo que habían comprendido su condición de esclavos en el régimen presente y sus deberes de luchar para derrocar a sus dominadores y conquistar su emancipación.

Si a vuestra condición de hombres explotados y sometidos por el Poder burgués no unís la ignorancia de vuestra condición, cada uno de nosotros cumplirá el día 1 de mayo próximo el deber de reunirse y manifestarse.

El número de trabajadores que en nuestro país lo haga será la expresión viva y material de nuestra fuerza de lucha. Y esta fuerza nuestra, nacionalmente manifestada, por sus intereses y por sus aspiraciones ideales, es idéntica a la de los camaradas que en todos los países civilizados del mundo realizan el mismo día análogas exteriorizaciones de su fuerza material y de sus convencimientos.

Es decir, trabajadores españoles: que en el recinto nacional de la sociedad capitalista en que desenvolvemos nuestra vida exteriorizamos un poder material e ideal, que, por encima de las fronteras burguesas, se funde con el de los proletarios de otros países, para constituir el ejército de la Internacional proletaria que ha de luchar con el enemigo común y también internacional: la sociedad burguesa.

Esta sociedad, que en cada país reconcentra y une sus fuerzas lo más sólidamente que puede, para quebrantar el poder que va creando el convencimiento de los trabajadores, intenta contener su progresión ascendente cuando no le es posible quebrantarlo.

Esta sociedad, también, une y reconcentra sus fuerzas materiales para luchar contra nosotros, venciéndonos en cuerpo y en espíritu, si conseguimos que consiga lo que se propo-

ne: detruir la República rusa de los Soviets.

A nuestra condición de trabajadores que luchan por la conquista de una civilización superior importa concentrar nuestras preocupaciones y nuestras voluntades en la conservación de la República social rusa, porque ella es nuestra vida iniciada y en camino de más completa y perfecta realización.

Sabemos que el proletariado internacionalmente completará la obra social comenzada por los camaradas rusos, cuando, como ellos hicieron, conquiste el Poder a la burguesía de sus países respectivos. Pero facilitaremos nuestra propia acción de conquista si de momento conseguimos que en grandes masas de proletarios de nuestro país se cree como preocupación y deber preponderantes el de defensa de nuestra Revolución realizada en Rusia.

Porque corresponde a nuestros deberes de proletarios conscientes de su misión en el régimen presente y porque lo aconseja la necesidad de fortalecer el espíritu de lucha de nuestras masas proletarias, os proponemos que limitéis a una sola reclamación vuestras manifestaciones públicas de fuerzas proletarias: EL RECONOCIMIENTO DE LA REPUBLICA RUSA DE LOS SOVIETS.

El proletariado comprende cuántas aspiraciones de conquista inmediata y futura se contienen en la predisposición de ánimo para defender a distancia a sus hermanos de lucha que, en la parte de mayor importancia, vencieron el poder de la burguesía que los dominaba y explotaba.

Y lo saben también los Gobiernos burgueses de todo el mundo. Por esto luchan desesperadamente en cada país contra la clase obrera. Por esto en el nuestro; como en todos los demás, se apea, para contener y dificultar nuestro avance, a procedimientos de bárbaras persecuciones.

Contra la represión no aconsejamos que formule la clase trabajadora reclamación alguna al Gobierno de la burguesía, en cuyo servicio se realiza. Las reclamaciones carecerían de eficacia, y formularlas a sabiendas de su resultado negativo equivale a recibir con resignación el desprecio, y para masas de proletarios aun no convencidos, a forjarles la ilusión perjudicial de que del enemigo recibirán el beneficio, y no del propio esfuerzo sumado al de sus camaradas de lucha.

Contra la represión basta consignar la protesta de nuestra clase. Y para preparar las fuerzas de defensa que la atenúan y lleguen a evitarla, que nuestros compañeros, en los actos que se celebren, propaguen a las masas congregadas la necesidad imprescindible de que se unifique las fuerzas proletarias, fundamentalmente conformes con conquistar el Poder a la burguesía para establecer el régimen social que emancipe al proletariado y a la Humanidad.

¡Trabajadores! Haced pública demostración de vuestra fuerza el próximo 1.º de mayo.

Y que ella signifique lo que nosotros os proponemos.

¡VIVA LA REPUBLICA RUSA!
¡VIVA EL SOCIALISMO UNIVERSAL!

Madrid, 8 de abril de 1921.

La Comisión Ejecutiva

Armas y herramientas

Armas. Herramientas. Todas las armas para la lucha. Todas las herramientas por el trabajo.

Armas, para arrancar el ceño al tirano, romper su dictadura, aventar su poder. Herramientas, bien cortantes y duras, para construir, para edificar la nueva vida.

De todas las armas, la mejor, la más cortante y eficaz: la inteligencia.

No hay victorias de la fuerza más consciente, más inteligente.

La táctica hábil vence a la acción brutal, pes más que la fuerza.

La herramienta de alto valor para cosas grandes, es la razón. Sin conciencia, no hay cosas durables, hechos relevantes, acciones meritisimas. Labor noble la obra de engrandecernos por medio de la educación.

Obra de inteligentes es buscar soluciones de razón a los problemas en vez de buscarle solución de fuerza.

Cuanto se estimen a sí mismos deben estudiar.

En ellos debe gritar alto anhelo de saber siempre más.

El hombre inteligente vale siempre más que un ignorante.

El que tiene conocimientos puede dirigir su vida por sí mismo, en tanto el ignorante es el perpetuo dependiente de los otros.

Arma y herramienta, es tu inteligencia. Sábelas usar. Combina tus esfuerzos con arte y maestría y serás libre.

El mal de los pueblos, créame, es la ignorancia.

La libertad no puede ser con los pueblos ignorantes, con las masas inconscientes.

Federico Nidaigo

TERCERISTAS Y RECONSTRUCTORES

Contestando al compañero Alsina

El compañero Alsina, en su artículo comentando el mío de de la semana pasada, en el que trataba del Congreso extraordinario que se está celebrando en Madrid y que, vaticinando sus consecuencias, fijaba con toda franqueza mi posición futura como partidario de la Internacional de Viena, incurre en el defecto, muy generalizado entre los ter-

ceristas españoles, de discutir caprichosamente, fuera del verdadero motivo o base de discusión que son las 21 condiciones de Moscú.

El motivo de discrepancia entre terceristas y reconstructores son las 21 condiciones y sobre el texto de esas condiciones, debe girar, por consiguiente, la discusión.

Dejando aparte lo de que el régimen bolchevista es democrático puesto que está basado en la elección de los cargos por sufragio sin restricción de todos los productores, lo cual, por cierto, no se compagina con lo que dice *Anguiano* en su dictamen sobre la dictadura del partido bolchevista contra el mismo proletariado ruso, aparte esto, yo pregunto al amigo Alsina: Si el Congreso acuerda ir por la Tercera, ¿es dignamente posible que los partidarios de la Internacional de Viena se queden en el partido teniendo en cuenta lo que dice la condición 20, o sea que los cargos de confianza del partido y de sus instituciones deben ser desempeñados por dos terceras partes de comunista? ¿Cómo queda la igualdad de derechos de los afiliados ante esa absurda condición? ¿C n que decoro, con que dignidad podríamos los reconstructores someternos a ese régimen de privilegio para unos y de humillación y desconfianza para otros, dentro del mismo partido? ¿Es que la disciplina debe llegar hasta el límite de la indignidad y del rebajamiento moral de los socialistas?

La condición 2.ª dice, además, que deben ser separados «de los puestos que impliquen responsabilidad, por poca que sea, en el movimiento obrero, (organizaciones del Partido, redacciones, Sindicatos, fracciones parlamentarias, Cooperativas, Municipios), a los reformistas y a los centristas, reemplazándoles por comunistas probados.....» Y como resulta que yo no soy, para los terceristas, comunista probado y además soy reformista, como lo han sido todos los socialistas españoles, hasta ahora, claro está que si se iba a la Tercera y yo me quedaba en el partido sería uno de los reemplazados y por consiguiente quedaría condenado a no ser CIUDADANO socialista, ni siquiera societario. ¿Es esto que quieren los terceristas, que vivamos sin ciudadanía dentro el partido y dentro las organizaciones obreras? Antes que esto, cien mil veces la escisión.

La condición décima impone que se debe «combatir con energía y tenacidad» la Internacional Sindical fundada en Amsterdam, organismo que tiene 27 millones de obreros afiliados y al que pertenece la Unión General de Trabajadores fundada y dirigida por los socialistas de España, y en cambio obliga a que los socialistas trabajemos dentro los Sindicatos para que ingresemos en la Internacional Sindical de Moscú. Y como quiera que a esa Internacional Sindical pertenece la Confederación General de Trabajadores de España, fundada y dirigida por los anarquistas, implícitamente se nos quiere convertir al anarquismo destruyendo de un golpe toda nuestra obra sindical, nuestra táctica y hasta nuestros principios. Y a esto, compañero Alsina, pueden estar dispuestos los que renegan del socialismo y de su historia; los que le son fieles, jamás.

Y voy a terminar, amigo Alsina, diciéndote que tus lamentaciones, por haber dicho yo que me separaría del partido si el Congreso acordaba el ingreso en la Tercera Internacional, o son insinceras o acusan una completa ignorancia de las 21 condiciones. La última de estas dice: «Los adheridos al Partido que rechacen las condiciones y las tesis establecidas por la Internacional Comunista deben ser excluidos del Partido.»

Si esto es así, sólo debistes contestarme en la siguiente forma: «Así, compañero Bisbal, nos evitarás el trabajo de tener que excluir del Partido en cumplimiento de nuestro deber.»

Lo demás es desconocer este deber que emana de la 21 condición de Moscú.

Lorenzo Bisbal

Lira Revolucionaria

EL LOBO REO

Un lobo carnívoro
comió cerca de cien
corderos inocentes
en poco más de un mes.

—¡Abajo el asesino!
gritó, a más no poder,
en masa, todo el Pueblo
del territorio aquél.

A las voces, no tuvo
otro remedio el juez
que poner en prisiones
al matador cruel.

Llevaronle enseguida
a la sombra, y, al ver
que él iba muy tranquilo,
le preguntó un lebrei:

—¿Cómo no tienes miedo?—
Y él le contestó:—¿Por qué?
¡Si los que han de juzgarme
serán lobos también!

José Estremera

La huelga de mineros ingleses

Por desidia del gobierno inglés ha estallado la huelga general de mineros de aquel país, la que ha revestido el carácter de unanimidad.

El gobierno, por su parte, ante tan grave conflicto no ha sabido hacer, en los primeros momentos, más que tomar medidas de jaque concentrando tropas de Egipto, de Mesopotamia, de Irlanda, etc.

Pero la triple alianza obrera ante esta actitud se reunió y acordó secundar la huelga de sus compañeros los mineros, en demostración de solidaridad y de que no estaban dispuestos a que se atropellase impunemente a sus camaradas.

Y viendo el gobierno las graves derivaciones que iba a tener el conflicto, se ha colocado en otra actitud, pidiendo una entrevista a los mineros y rogando a los ferroviarios que demorasen la huelga, mientras se celebraban las entrevistas para ir a una solución, a lo que se ha accedido.

Hasta ahora no ha habido más que algún acto violento y esto en contra de las instrucciones recibidas, actos donde

luego inevitables en una huelga de la extensión que tiene la huelga de mineros ingleses.

Las impresiones últimas, eran de que se llegaría a una solución en las entrevistas que celebraban los obreros mineros, con sus patronos y el gobierno.

Mas si no fuera así y llegaba a declararse la huelga general de los transportes, tendría tales consecuencias el conflicto por su magnitud e intensidad que de momento no pueden precisarse.

Es seguro que el gobierno iba a adoptar actitudes violentas, como lo indican sus medidas preliminares, y por su parte los obreros en un estado de desarrollo que ha llegado a su madurez, están en condiciones de repeler toda violencia, es más de tomar los destinos de la nación en sus manos, desde luego que sería con notoria ventaja para Inglaterra.

En este estado la cuestión, ¿qué sucederá? Esperamos que se dará una solución al asunto por parte de patronos y gobierno, ya que de no dársele iba a peligrar el orden establecido.

De la fauna humana

Ya la dijo Vargas Vila, el poeta americano, con su palabra cálida, sombría, vibrante...

«Hay algo más vil que el Amo y es el Esclavo».

Esto es una verdad incógnita.

Para ello solo basta dirigir la vista al pasado y contemplar aquellos espectros fatídicos, como buitres en la Noche, que fueron los Faraones, Calígula, Atila y los que hoy en las democracias decadentes y putrefactas que son las repúblicas americanas, en la medieval Asia y en la «civilizada» Europa, brillan como Tiranos.

Estos son viles, abyectos...

Pero más monstruosos y degenerados son los que hace veinte siglos asistían con fruición a los circos romanos y contemplaban con voluptuosidad canibalésca los cuerpos palpitantes aún de sus semejantes en el «espelium»...

Los que con Fernando VII gritaban: ¡Viva la cadena! Los que con su presencia daban esplendor a los autos de fe, en los que el brazo ejecutor de la «Santa» Inquisición entregaba a la hoguera «hereses» como Giordano Bruno...

Los que muertos de hambre concurrían a las plazas de toros y como cañes gritan: ¡Caballos, caballos! en su afán de verlos arrastrar las tripas por la arena y como a dioses contemplan esa colección de criminales con traje de cupletistas, que dan muerte ignominiosa al más útil y mejor animal...

Los que obedeciendo a su instinto de reptil traicionan a sus compañeros ejerciendo de «esquirels»...

Los que tiran de las faldones al amo...

Los que prodigan el incienso de la adulación al Fetiche...

Los que imploran humildemente un mendrugo...

Los que de cuatro patas, junto a la mesa, recogen los huesos que arrojan los amos en el banquete...

Los que no tienen valor para rebelarse, aunque conozcan la arbitrariedad y la tiranía...

Los que dejan caer la asquerosa baba de la calumnia sobre los hombres conscientes...

Los que se engolfan en el alcohol, la prostitución o el juego, para no pensar en la lucha por la vida...

Los que lapidan al bueno...

Los que en este campo de batalla que es la vida desertan y dejan a sus hermanos en la trinchera...

¡Esos son los viles!

¡Esos son los monstruos!

Porque su bajeza es mayor.

El Tirano no tiene la grandeza de un buitre...

El esclavo tiene la insignificancia de un sapo...

Menos mal que el reloj del tiempo ha sonado ya su desaparición, recibido con júbilo por los hombres libres.

Hoy, las multitudes, que hace algunos años eran rebños gregarios que iban donde las llevaba el pastor, sienten deseos de liberación, y reciente está el caso del pueblo ruso dando el golpe de gracia a la autocracia.

Y en todos los países, como un fantasma formidable, se alza el comunismo, infiltrándose en los espíritus.

Es así como el prólogo de una era más justa, en que no exista en el lenguaje las palabras de Amo y de Esclavo...

En que sólo impere la palabra de Hermano!

¡Bella y armoniosa!

En que el niño y el anciano, la mujer y el hombre tengan paz y alegría...

Y el Amor tiende sus alas sobre los Humanos, como cuando al caer la tarde el crepúsculo cubre con su manto la quietud de las campiñas...

Juan Servien

Puerto de la Luz — (De El Productor)

La verdad sobre Rusia

Un telegrama de los Sindicatos de Georgia :

La Federación de los Sindicatos de Georgia ha enviado el siguiente telegrama al Consejo Internacional de los Sindicatos rojos:

«Los obreros georgianos, libertados del yugo de la burguesía y de sus servidores los mencheviques, que desde hacia tres años se habían apoderado del Poder, se han reunido, por primera vez, desde hace tres años, en la ciudad roja de Tiflis, desde donde dirigen sus saludos fraternales al Consejo Internacional de los Sindicatos rojos, órgano director del proletariado revolucionario de todos los países. Si bien separados por fuerza del proletariado internacional, los obreros georgianos permanecen fieles a la solidaridad internacional e intentan siempre tender fraternalmente la mano a los obreros del mundo entero.»

Recuerda luego el telegrama los esfuerzos de los mencheviques para desviar a los obreros del terreno de la lucha de clases y conducirlos a la Internacional amarilla de Amsterdam. El proletariado de Georgia no cayó en la red, y, rebelándose contra los opresores, demolió los muros que le separaban del proletariado universal. Los obreros de la libre Georgia soviética declaran solemnemente su adhesión al Consejo Internacional de los Sindicatos rojos.

Contra la nueva guerra universal

Entre los acuerdos aprobados en el último Congreso del Partido Comunista ruso, hay uno, propuesto por Noguin, según el cual se dirigirá un Manifiesto al proletariado universal, señalándole los peligros que amenazan a los trabajadores de parte de los capitalistas, pues todo parece indicar que las imperialistas preparan una nueva guerra, que será aún más terrible que la de 1914.

Los comunistas en las fábricas

En noviembre del año pasado, el Comité Comunista de Petrogrado movilizó 300 de sus miembros más distinguidos, antiguos obreros, que tenían que abandonar sus puestos en los órganos directivos, para ocupar sus puestos en las fábricas. Esta era una medida dictada por los intereses de la producción, a la que se devolvían obreros clasificados, pero era, en mayor grado, una consecuencia del principio comunista, según el cual todos los trabajadores son llamados por turno a las funciones públicas.

La experiencia ha probado los buenos efectos de esta práctica. Se han apretado los lazos entre los antiguos administradores y las masas obreras, con mayor ventaja de los unos y de los otros. Por esto, Moscú decidió seguir el ejemplo de Petrogrado. El Comité Comunista de Moscú comenzó a publicar, el 26 de febrero, listas de miembros suyos que salen de los puestos administrativos para ir a reanudar el trabajo en las fábricas.

Se ha decidido generalizar esta medida a toda Rusia. Por el cambio constante de personal entre los órganos del Poder y las fábricas, se dan los pasos hacia el ideal soviético y comunista.

ENTRE LOS FANTASMAS

Lejos de la miseria y de la aspereza de los humanos; por encima de la costumbre y de los atavismos; más allá del horizonte que ven los que nos rodean, en portentosas cimas bañadas por el sol, soñé que había un paraíso de cuento de hadas, un paraíso fantástico y pueril, donde era posible la felicidad.

Pero la entrada a ese paraíso estaba defendida por un enjambre de enanos deformes, de maniáticos siniestros, de baldados insolentes, de locos furiosos, de pobres de espíritu; por millares de seres viciados e incompletos, que escrudifiaban la tierra, para extirpar hasta el más pequeño brote, obstinados en hacer de la vida un erial, un páramo, una prisión, donde sólo podrían vivir los monstruos como ellos.

Me acerqué, traté de abrirme paso entre aquellas larvas, luché con ardor, pero fué imposible.

Por encima de las cabezas, en las cumbres, ví una silueta que se confundía con el cielo y que debía ser la felicidad, porque se parecía a mi amada.

Era necesario llegar. Mi vida dependía de la victoria. Y ciego de resolución y de audacia, me hundi en la espesa muchedumbre viscosa, rechazando a unos, derribando a otros, abriendo grietas, como un salvaje, en las selvas vírgenes... ¡Horrenda lucha! Aquello era un hormigear de infierno. Cuantos más enemigos derribados, más descubrí mis ojos en el valle. Hasta que caí vencido por el número.

Entonces un doctoral jorobado, profesor de estética, me interpeló duramente:

—¿Por qué corres? ¿Por qué haces cruji tus músculos? ¿Por qué eres fuerte? ¿Por qué rompes con la tradición resignada de los hombres?

Las preguntas me parecieron incoherentes, y preferí callar.

Pero el jorobado continuó:

—¿Vas hacia la montaña, donde duermen la felicidad, la libertad y la justicia?... ¿Estás loco?... Felizmente hemos llegado a tiempo. Te curaremos y conocerás la gloria de pertenecer a nuestra especie...

Miré en torno y me encontré rodeado por un mar de abortos, a la vez trágicos y risibles. Todos me miraron con compasión, como si yo fuese el desgraciado.

—Habrá que civilizarle—dijo un analfabeto.

—Y que cortarle una pierna—añadió un cojo.

—Y que extirparle la razón—silbó un demente.

—Sí, sí—clamaron todos—; hay que ayudarle; hay que hacer de él un hombre adelantado como nosotros.

Quise reír, pero se me heló la sangre en las venas.

Se habían apoderado de mí.

Los enanos deformes, los maniáticos siniestros, los baldados insolentes, los locos furiosos, los pobres de espíritu, todos aquellos seres viciados e incompletos me arrastraron por el valle, me hicieron perder de vista la montaña luminosa y me obligaron a entrar en la vida.

Manuel Ugarte

El Partido Socialista Mexicano

Hemos recibido un extenso manifiesto del Partido Socialista Mexicano con motivo de su constitución, que va dirigido al pueblo mejicano.

Nosotros por nuestra parte saludamos fraternalmente al nuevo Partido Socialista Mexicano y le deseamos rápidos progresos en su desarrollo.

De la Región

De Luchmayer

A los obreros

Ya es hora, pueblo luchmayerense, de que extiendas tus alas por las altas regiones del ideal, y vayas en busca de los derechos que legítimamente te pertenecen.

Trabaja con afán hasta que consigas que te los reconozcan, y no consientas ser por más tiempo una especie de autómata mecido por ocultos resortes.

ne: derrumbar la República rusa de los Soviets.

A nuestra condición de trabajadores que luchan por la conquista de una civilización superior importa concentrar nuestras preocupaciones y nuestras voluntades en la conservación de la República social rusa, porque ella es nuestra vida iniciada y en camino de más completa y perfecta realización.

Sabemos que el proletariado internacionalmente completará la obra social comenzada por los camaradas rusos, cuando, como ellos hicieron, conquiste el Poder a la burguesía de sus países respectivos. Pero facilitaremos nuestra propia acción de conquista si de momento conseguimos que en grandes masas de proletarios de nuestro país se cree como preocupación y deber preponderantes el de defensa de nuestra Revolución realizada en Rusia.

Porque corresponde a nuestros deberes de proletarios conscientes de su misión en el régimen presente y porque lo aconseja la necesidad de fortalecer el espíritu de lucha de nuestras masas proletarias, os proponemos que limitéis a una sola reclamación vuestras manifestaciones públicas de fuerzas proletarias: EL RECONOCIMIENTO DE LA REPUBLICA RUSA DE LOS SOVIETS.

El proletariado comprende cuántas aspiraciones de conquista inmediata y futura se contienen en la predisposición de ánimo para defender a distancia a sus hermanos de lucha que, en la parte de mayor importancia, vencieron el poder de la burguesía que los dominaba y explotaba.

Y lo saben también los Gobiernos burgueses de todo el mundo. Por esto luchan desesperadamente en cada país contra la clase obrera. Por esto en el nuestro; como en todos los demás, se apela, para contener y dificultar nuestro avance, a procedimientos de bárbaras persecuciones.

Contra la represión no aconsejamos que formule la clase trabajadora reclamación alguna al Gobierno de la burguesía, en cuyo servicio se realiza. Las reclamaciones carecerían de eficacia, y formularlas a sabiendas de su resultado negativo equivale a recibir con resignación el desprecio, y para masas de proletarios aun no convencidos, a forjarles la ilusión perjudicial de que del enemigo recibirán el beneficio, y no del propio esfuerzo sumado al de sus camaradas de lucha.

Contra la represión basta consignar la protesta de nuestra clase. Y para preparar las fuerzas de defensa que la ataquen y lleguen a evitarla, que nuestros compañeros, en los actos que se celebren, propaguen a las masas congregadas la necesidad imprescindible de que se unifiquen las fuerzas proletarias, fundamentalmente conformes con conquistar el Poder a la burguesía para establecer el régimen social que emancipe al proletariado y a la Humanidad.

¡Trabajadores! Haced pública demostración de vuestra fuerza el próximo 1.º de mayo.

Y que ella signifique lo que nosotros os proponemos.

¡VIVA LA REPUBLICA RUSA!
¡VIVA EL SOCIALISMO UNIVERSAL!

Madrid, 8 de abril de 1921.

La Comisión Ejecutiva

Armas y herramientas

Armas. Herramientas. Todas las armas para la lucha. Todas las herramientas por el trabajo.

Armas, para arrancar el cetro al tirano, romper su dictadura, aventar su poder. Herramientas, bien cortantes y duras, para construir, para edificar la nueva vida.

De todas las armas, la mejor, la más cortante y eficaz: la inteligencia.

No hay victorias de la fuerza más consciente, más inteligente.

La táctica hábil vence a la acción brutal, pes: más que la fuerza.

La herramienta de alto valor para cosas grandes, es la razón. Sin conciencia, no hay cosas durables, hechos relevantes, acciones meritísimas. Labor noble la obra de engrandecernos por medio de la educación.

Obra de inteligentes es buscar soluciones de razón a los problemas en vez de buscarle solución de fuerza.

Cuantos se estimen a sí mismos deben estudiar.

En ellos debe gritar alto anhelo de saber siempre más.

El hombre inteligente vale siempre más que un ignorante.

El que tiene conocimientos puede dirigir su vida por sí mismo, en tanto el ignorante es el perpétuo dependiente de los otros.

Arma y herramienta, es tu inteligencia. Sábelas usar. Combina tus esfuerzos con arte y maestría y serás libre.

El mal de los pueblos, créame, es la ignorancia.

La libertad no puede ser con los pueblos ignorantes, con las masas inconscientes.

Federico Hidalgo

TERCERISTAS Y RECONSTRUCTORES

Contestando al compañero Alsina

El compañero Alsina, en su artículo comentando el mío de de la semana pasada, en el que trataba del Congreso extraordinario que se está celebrando en Madrid y que, vaticinando sus consecuencias, fijaba con toda franqueza mi posición futura como partidario de la Internacional de Viena, incurre en el defecto, muy generalizado entre los ter-

ceristas españoles, de discutir caprichosamente, fuera del verdadero motivo o base de discusión que son las 21 condiciones de Moscú.

El motivo de discrepancia entre terceristas y reconstructores son las 21 condiciones y sobre el texto de esas condiciones, debe girar, por consiguiente, la discusión.

Dejando aparte lo de que el régimen bolchevista es democrático puesto que está basado en la elección de los cargos por sufragio sin restricción de todos los productores, lo cual, por cierto, no se compagina con lo que dice Anguano en su dictamen sobre la dictadura del partido bolchevista contra el mismo proletariado ruso, aparte esto, yo pregunto al amigo Alsina: Si el Congreso acuerda ir por la Tercera, ¿es dignamente posible que los partidarios de la Internacional de Viena se queden en el partido teniendo en cuenta lo que dice la condición 20, o sea que los cargos de confianza del partido y de sus instituciones deben ser desempeñados por dos terceras partes de comunista? ¿Cómo queda la igualdad de derechos de los afiliados ante esa absurda condición? ¿Con que decoro, con que dignidad podríamos los reconstructores someternos a ese régimen de privilegio para unos y de humillación y desconfianza para otros, dentro el mismo partido? ¿Es que la disciplina debe llegar hasta el límite de la indignidad y del rebajamiento moral de los socialistas?

La condición 2.ª dice, además, que deben ser separados de los puestos que impliquen responsabilidad, por poca que sea, en el movimiento obrero, (organizaciones del Partido, redacciones, Sindicatos, fracciones parlamentarias, Cooperativas, Municipios), a los reformistas y a los centristas, reemplazándoles por comunistas probados..... Y como resulta que yo no soy, para los terceristas, comunista probado y además soy reformista, como lo han sido todos los socialistas españoles, hasta ahora, claro está que si se iba a la Tercera y yo me quedaba en el partido sería uno de los reemplazados y por consiguiente quedaría condenado a no ser CIUDADANO socialista, ni siquiera socialista. ¿Es esto que quieren los terceristas, que vivamos sin ciudadanía dentro el partido y dentro las organizaciones obreras? Antes que esto, cien mil veces la escisión.

La condición décima impone que se debe «combatir con energía y tenacidad» la Internacional Sindical fundada en Amsterdam, organismo que tiene 27 millones de obreros afiliados y al que pertenece la Unión General de Trabajadores fundada y dirigida por los socialistas de España, y en cambio obliga a que los socialistas trabajemos dentro los Sindicatos para que ingresemos en la Internacional Sindical de Moscú. Y como quiera que a esa Internacional Sindical pertenece la Confederación General de Trabajadores de España, fundada y dirigida por los anarquistas, implícitamente se nos quiere convertir al anarquismo destruyendo de un golpe toda nuestra obra sindical, nuestra táctica y hasta nuestros principios. Y a esto, compañero Alsina, pueden estar dispuestos los que reniegan del socialismo y de su historia; los que le son fieles, jamás.

Y voy a terminar, amigo Alsina, diciéndote que tus lamentaciones, por haber dicho yo que me separaría del partido si el Congreso acordaba el ingreso en la Tercera Internacional, o son insinceras o acusan una completa ignorancia de las 21 condiciones. La última de estas dice: «Los adheridos al Partido que rechacen las condiciones y las tesis establecidas por la Internacional Comunista deben ser excluidos del Partido.»

Si esto es así, sólo debistes contestarme en la siguiente forma: «Así, compañero Bisbal, nos evitarás el trabajo de tener que excluir del Partido en cumplimiento de nuestro deber.»

Lo demás es desconocer este deber que emana de la 21 condición de Moscú.

Lorenzo Bisbal

Lira Revolucionaria

EL LOBO REO

Un lobo canicero comió cerca de cien corderos inocentes en poco más de un mes.

—¡Abajo el asesino!— gritó, a más no poder, en masa, todo el Pueblo del territorio aquél.

A las voces, no tuvo otro remedio el juez que poner en prisiones al matador cruel.

Llevaronle enseguida a la sombra, y, al ver que él iba muy tranquilo, le preguntó un lebre:—

—¿Cómo no tienes miedo?— Y él le contestó:—¿Por qué? ¡Si los que han de juzgarme serán lobos también!

José Estremera

La huelga de mineros ingleses

Por desidia del gobierno inglés ha estallado la huelga general de mineros de aquel país, la que ha revestido el carácter de unanimidad.

El gobierno, por su parte, ante tan grave conflicto no ha sabido hacer, en los primeros momentos, más que tomar medidas de jaque concentrando tropas de Egipto, de Mesopotamia, de Irlanda, etc.

Pero la triple alianza obrera ante esta actitud se reunió y acordó secundar la huelga de sus compañeros los mineros, en demostración de solidaridad y de que no estaban dispuestos a que se atropellase impunemente a sus camaradas.

Y viendo el gobierno las graves derivaciones que iba a tener el conflicto, se ha colocado en otra actitud, pidiendo una entrevista a los mineros y rogando a los ferroviarios que demorasen la huelga, mientras se celebraban las entrevistas para ir a una solución, a lo que se ha accedido.

Hasta ahora no ha habido más que algún acto violento y esto en contra de las instrucciones recibidas, actos desde

luego inevitables en una huelga de la industria que tiene la huelga de mineros ingleses.

Las impresiones últimas, eran de que se llegaría a una solución en las entrevistas que celebraban los obreros mineros, con sus patronos y el gobierno.

Mas si no fuera así y llegaba a declararse la huelga general de los transportes, tendría tales consecuencias el conflicto por su magnitud e intensidad que de momento no pueden precisarse.

Seguro que el gobierno iba a adoptar actitudes violentas, como lo indican sus medidas preliminares, y por su parte los obreros en un estado de desarrollo que ha llegado a su madurez, están en condiciones de repeler toda violencia, es más de tomar los destinos de la nación en sus manos, desde luego que sería con notoria ventaja para Inglaterra.

En este estado la cuestión, ¿qué sucederá? Esperamos que se dará una solución al asunto por parte de patronos y gobierno, ya que de no dársele iba a peligrar el orden establecido.

De la fauna humana

Ya la dijo Vargas Vila, el poeta americano, con su palabra cálida, sombría, vibrante...

«Hay algo más vil que el Amo y es el Esclavo».

Esto es una verdad incógnita.

Para ello solo basta dirigir la vista al pasado y contemplar aquellos espectros fatídicos, como buitres en la Noche, que fueron los Faraones, Calígula, Atila y los que hoy en las democracias decadentes y putrefactas que son las repúblicas americanas, en la medieval Asia y en la «civilizada» Europa, brillan como Tiranos.

Estos son viles, abyectos...

Pero más monstruosos y degenerados son los que hace veinte siglos asistían con fruición a los circos romanos y contemplaban con voluptuosidad canibalesca los cuerpos palpitantes aún de sus semejantes en el «espoliarum»...

Los que con Fernando VII gritaban: ¡Vivan las cadenas! Los que con su presencia daban esplendor a los autos de fe, en los que el brazo ejecutor de la «Santa» Inquisición entregaba a la hoguera «herejes» como Giordano Bruno...

Los que muertos de hambre concurrían a las plazas de toros y como cafés gritan: ¡Caballos, caballos! en su afán de verlos arrastrar las tripas por la arena y como a dioses contemplan esa colección de erminales con traje de cupletistas, que dan muerte ignominiosa al más útil y mejor animal...

Los que obedecían a su instinto de reptil traicionando a sus compañeros ejerciendo de «esquiroles»...

Los que tiran de las faldones al amo...

Los que prodigan el incienso de la adulación al Fetiche...

Los que imploran humildemente un mendrugo...

Los que de cuatro patas, junto a la mesa, recogen los huesos que arrojaban los amos en el banquete...

Los que no tienen valor para rebelarse, aunque conozcan la arbitrariedad y la tiranía...

Los que dejan caer la asquerosa baba de la calumnia sobre los hombres conscientes...

Los que se engolfan en el alcohol, la prostitución o el juego, para no pensar en la lucha por la vida...

Los que lapidan al bueno...

Los que en este campo de batalla que es la vida desertan y dejan a sus hermanos en la trinchera...

¡Esos son los viles!

¡Esos son los monstruos!

Porque su bajeza es mayor.

El Tirano no tiene la grandeza de un buitre...

El esclavo tiene la insignificancia de un sapo...

Menos mal que el reloj del tiempo ha sonado ya su desaparición, recibido con júbilo por los hombres libres.

Hoy las multitudes, que hace algunos años eran rebeldes gregarios que iban donde les llevaba el pastor, sienten deseos de liberación, y reciente está el caso del pueblo ruso dando el golpe de gracia a la autocracia.

Y en todos los países, como un fantasma formidable, se alza el comunismo, infiltrándose en los espíritus.

Es así como el prólogo de una era más justa, en que no exista en el lenguaje las palabras de Amo y de Esclavo...

En que sólo impere la palabra de Hermano!

¡Bella y armoniosa!

En que el niño y el anciano, la mujer y el hombre tengan pan y alegría...

Y el Amor tiende sus alas sobre los Humanos, como cuando al caer la tarde el crepúsculo cubre con su manto la quietud de las campiñas...

Juan Servien

Puerto de la Luz — (De El Productor)

La verdad sobre Rusia

Un telegrama de los Sindicatos de Georgia:

La Federación de los Sindicatos de Georgia ha enviado el siguiente telegrama al Consejo Internacional de los Sindicatos rojos:

«Los obreros georgianos, libertados del yugo de la burguesía y de sus servidores los mencheviques, que desde hacía tres años se habían apoderado del Poder, se han reunido, por primera vez, desde hace tres años, en la ciudad roja de Tiflis, desde donde dirigen sus saludos fraternales al Consejo Internacional de los Sindicatos rojos, órgano director del proletariado revolucionario de todos los países. Si bien separados por fuerza del proletariado internacional, los obreros georgianos permanecen fieles a la solidaridad internacional e intentan siempre tender fraternamente la mano a los obreros del mundo entero.»

Recuerda luego el telegrama los esfuerzos de los mencheviques para desviar a los obreros del terreno de la lucha de clases y conducirlos a la Internacional amarilla de Amsterdam. El proletariado de Georgia no cayó en la red, y rebelándose contra los opresores, demolió los muros que le separaban del proletariado universal. Los obreros de la libre Georgia soviética declaran solemnemente su adhesión al Consejo Internacional de los Sindicatos rojos.

Contra la nueva guerra universal

Entre los acuerdos aprobados en el último Congreso del Partido Comunista ruso, hay uno, propuesto por Nogués, según el cual se dirigirá un Manifiesto al proletariado universal, señalándole los peligros que amenazan a los trabajadores de parte de los capitalistas, pues todo parece indicar que las imperialistas preparan una nueva guerra, que será aún más terrible que la de 1914.

Los comunistas en las fábricas

En noviembre del año pasado, el Comité Comunista de Petrogrado movilizó 300 de sus miembros más distinguidos, antiguos obreros, que tenían que abandonar sus puestos en los órganos directivos, para ocupar sus puestos en las fábricas. Esta era una medida dictada por los intereses de la producción, a la que se devolvían obreros clasificados; pero era, en mayor grado, una consecuencia del principio comunista, según el cual todos los trabajadores son llamados por turno a las funciones públicas.

La experiencia ha probado los buenos efectos de esta práctica. Se han apretado los lazos entre los antiguos administradores y las masas obreras, con mayor ventaja de los unos y de los otros. Por esto, Moscú decidió seguir el ejemplo de Petrogrado. El Comité Comunista de Moscú comenzó a publicar, el 26 de febrero, listas de miembros suyos que salen de los puestos administrativos para ir a reanudar el trabajo en las fábricas.

Se ha decidido generalizar esta medida a toda Rusia. Por el cambio constante de personal entre los órganos del Poder y las fábricas, se dan los pasos hacia el ideal soviético y comunista.

ENTRE LOS FANTASMAS

Lejos de la miseria y de la aspereza de los humanos; por encima de la costumbre y de los atavismos; más allá del horizonte que ven los que nos rodean, en portentosas cimas bañadas por el sol, soñé que había un paraíso de cuento de hadas, un paraíso fantástico y pueril, donde era posible la felicidad.

Pero la entrada a ese paraíso estaba defendida por un enjambre de enanos deformes, de maniáticos siniestros, de baldados insolentes, de locos furiosos, de pobres de espíritu; por millares de seres viciados e incompletos, que escrudían la tierra, para extirpar hasta el más pequeño brote, obstinados en hacer de la vida un erial, un páramo, una prisión, donde sólo podrían vivir los monstruos como ellos.

Me acerqué, traté de abrirme paso entre aquellas larvas, luché con ardor, pero fué imposible.

Por encima de las cabezas, en las cumbres, ví una silueta que se confundía con el cielo y que debía ser la felicidad, porque se parecía a mi amada.

Era necesario llegar. Mi vida dependía de la victoria. Y ciego de resolución y de audacia, me hundi en la espesa muchedumbre viscosa, rechazando a unos, derribando a otros, abriendo grietas, como un salvaje, en las selvas vírgenes... ¡Horrenda lucha! Aquello era un hormiguear de infierno. Cuantos más enemigos derribados, más descubrí mis ojos en el valle. Hasta que caí vencido por el número.

Entonces un doctoral jorobado, profesor de estética, me interpeló duramente:

—¿Por qué corres? ¿Por qué haces crujir tus músculos? ¿Por qué eres fuerte? ¿Por qué rompes con la tradición resignada de los hombres?

Las preguntas me parecieron incoherentes, y preferí callar.

Pero el jorobado continuó:

—¿Vas hacia la montaña, donde duermen la felicidad, la libertad y la justicia?... ¿Estás loco?... Felizmente hemos llegado a tiempo. Te curaremos y conocerás la gloria de pertenecer a nuestra especie...

Miré en torno y me encontré rodeado por un mar de abortos, a la vez trágicos y risibles. Todos me miraron con compasión, como si yo fuese el desgraciado.

—Habrás que civilizarle—dijo un analfabeto.

—Y que cortarle una pierna—añadió un cojo.

—Y que extirparle la razón—silbó un demente.

—Sí, sí—clamaron todos—; hay que ayudarle; hay que hacer de él un hombre adelantado como nosotros.

Quise reír, pero se me heló la sangre en las venas.

Se habían apoderado de mí.

Los enanos deformes, los maniáticos siniestros, los baldados insolentes, los locos furiosos, los pobres de espíritu, todos aquellos seres viciados e incompletos me arrastraron por el valle, me hicieron perder de vista la montaña luminosa y me obligaron a entrar en la vida.

Manuel Ugarte

El Partido Socialista Mexicano

Hemos recibido un extenso manifiesto del Partido Socialista Mexicano con motivo de su constitución, que va dirigido al pueblo mejicano:

Nosotros por nuestra parte saludamos fraternalmente al nuevo Partido Socialista Mexicano y le deseamos rápidos progresos en su desarrollo.

De la Región

De Lluchmayor

A los obreros

Ya es hora, pueblo lluchmayorense, de que extiendas tus alas por las altas regiones del ideal y vayas en busca de los derechos que legítimamente te pertenecen.

Trabaja con afán hasta que consigas que te los reconozcan, y no consentas ser por más tiempo una especie de autómata movido por ocultos resortes.

No: tú no debes ser un muñeco dirigido por frágiles hilos, no debes ser un esclavo de la voluntad del tirano capitalista.

Despierta de esa pesadilla en que por tu desgracia te hallas sumido, y no escuchas los consejos de ningún enemigo: no creais en las promesas de esos burgueses que, solo porque están en el Ayuntamiento, se creen ser vuestros amos.

Unos más estrechamente, y trabajad por vuestro bienestar común, asociad todos de una vez y pronto; sembrad el campo del trabajo de provechosas enseñanzas; sed constantes en el sacrificio por la causa noble y justa, y pronto gozaréis del bienestar que esto os proporcionará si sabeis uniros y expresar con firmeza nuestros pensamientos.

No más rencores, no más envidias, no más enemistades entre vosotros, no más traiciones execrables; estrechaos en un abrazo fraternal y sincero, la unión es la fuerza, y la fuerza y la voluntad lo pueden todo.

Si se unieran todos los obreros del mundo ¡que cosa más hermosa! Entonces podrían ir a la lucha con serenidad y firmeza, seguros de que cuantos obstáculos se opusieran a su avance, se derribarían ante su poder y ante la comunidad de sus nobles aspiraciones.

Poned todos y cada uno de vosotros vuestra parte en la obra universal, sin mirar lo que hacen los demás, y de esta manera, insensiblemente, llegaréis a obtener lo que tan vivamente deseais.

David

Lluchmayor 6-4-1921.

Esporlas

Hasta hoy los compañeros bancaleros que con tanta virilidad y energía mantienen la lucha contra el patrono señor Bosch, no habían tenido traidor, alguno en su causa; pues hoy, por desgracia, tenemos que lamentar la aparición de un funesto esquirol.

Como todo esquirol, es, un ser repugnante, sin conciencia de clase, hombre rutinario de temperamento acérrimo, traidor a sus compañeros, que justificadamente por este hecho es mirado con desprecio por el pueblo trabajador en general.

Nosotros los que estamos al frente de la Federación Obrera Esporlerense, hicimos cuánto pudimos (dentro del terreno legal y pacífico) para evitar que el cáncer esquirol se introdujera en el cuerpo de la clase obrera consciente. Hasta le amonestamos durante Cuatro Horas. Pero ¡quién, imposible. Es incorregible.

Hay que hacer constar que ese paria jamás perteneció a ninguna organización obrera y que no ha recibido los bálsamos de la unión obrera que conduce a mitigar la condición de la clase trabajadora, siendo que la está agravando cobardemente.

Sin embargo los valientes obreros que están en lucha, no se han desanimado, creemos que les tocará la victoria porque en realidad están solidarizados como un sólo hombre.

Nos felicitamos (dentro del disgusto) que haya sido quien es el que ha traicionado a la causa obrera. Que ¿podíamos esperar de él?

Con el fin que entre los obreros sea mirado con repugnancia y que le echen el salivazo del desprecio, damos aquí su nombre y apodo: Se llama Miguel Ferrá Vila (a) Lluch.

Bién sabemos que el señor Bosch podrá chuparse el dedo de contento, porque se ha llevado lo que nosotros no queremos. V. Sr. Bosch poseerá una máquina humana y nada más.

¿Cuánto vale quien es traidor a sus compañeros de clase.

No obstante, estamos de enhorabuena; para compensar la pérdida de lo que queremos tenemos a los obreros fabriles y textiles que vienen a engrosar las filas de la sociedad obrera y... váyase lo malo y venga lo bueno.

El Corresponsal

Esporlas 11 abril de 1921.

NOTAS**Máximas bíblicas**

Ganarás el pan con el sudor de tu frente.

¿Por qué don Mateo Tugores, cura párroco de Esporlas, trabajó hasta quitarlo a un hombre de la calle Nueva que, mediante la enseñanza de unos 40 alumnos se lo ganaba?

¿Que no lo comprendéis?

Pues para que bebieran la leche... Suiza, sino de la «Santa» Inquisición.

¡Estamos de acuerdo!

Hay más: «Reparte los bienes a los pobres».

¿Por qué se cobra V. unas mil pesetas de los metros de terreno que vendió a don Gabriel Sabater (o) Rósch de la propiedad rectoral. ¿Es que está V. autorizado para que se edifique en esos terrenos? En caso afirmativo créamos, estamos deseosos de un solar y si V. nos lo cediera construiríamos una Casa del Pueblo para en ella agruparnos los bocheviques.

Don Bartolomé Comás a los primeros días de ser Alcalde recibió de ese cura una tarjeta participándole que como rector se ponía a sus órdenes. ¿Y que sucedió?, que al cabo de pocos días fué llamado a la Consistorial por el mismo Alcalde por ser el vocal nato de la Junta de Defensa Social. ¿Cuál creéis que fué su actitud? Pues no acudir y decir que él no era ningún oficial del ayuntamiento. ¡Que urbanidad señor cural

Por lo visto no le viene mal que se accidenten un 15 o 20 por ciento, como en la miseria de unos está la riqueza de los demás.

Un Ex-sacristán

Buñola

Por fin hemos logrado nuestro intento de que se retirara el escandaloso reparto de consumos cosa que tan deseada era por el pueblo trabajador.

A las nueve de la mañana del domingo se presentó un inmenso número de obreros en las Casas Consistoriales para oír la sesión del ayuntamiento y por no haber lugar para todo el público muchos quedaron en la calle. A los pocos momentos el público se dió cuenta de que había llegado fuerza de la guardia civil de Palma para mantener el orden ¿qué será esto señor Alcalde? ¿Cómo tanto miedo? ¿Creerá V. que los honrados obreros tienen miedo a la guardia civil? ¿Quién debe tener miedo son los ladrones y el pueblo ya sabe quienes son los ladrones.

Pasó un pequeño incidente con un señor por haber encontrado delante su casa un pejo de paja, se creía que le iban a pegar fuego a la casa; pero yo le dije: —Señor no ve que esto es paja que ha traído algún ratón de los que hay por la Casa Consistorial para hacer su nido.

Un obrero

Crónica de Menorca

El 1.º de Mayo en Mahón

Como el año anterior, la Federación Obrera de Menorca y la Agrupación Socialista, celebrarán con diversos actos, la Fiesta del Trabajo.

«Aires de Fuera» dedicará al 1.º de Mayo un número extraordinario, como hizo el pasado año.

Triunfo obrero en Ciudadela

Después de una semana de huelga, han conseguido triunfar completamente, los operarios del patrono zapatero Martín Mercadal, el cual ha admitido al obrero injustamente despedido, no habiendo rebajado los jornales, ni aumentado la jornada de trabajo, como

pretendía hacerlo, sin haber motivo para ello.

Victor Rotger Pons

Mahón, 9-4-1921.

El desinterés de muchos literatos por la causa patética de los hombres, es anarquía paradójica o impotencia. El que tiene por oficio mostrar la verdad en las obras, ¿puede estar ciego al mal que existe y al remedio que existe también? El hombre de letras que se coloca sistemáticamente al margen de las grandes ideas sociales y políticas, atrofia su misión de escritor y deshonor su misión de hombre, puesto que el horror universal no puede cambiar más que por medidas de orden político.

Henri Barbusse

(«La leur dans l'abime»)

Casa del Pueblo

Hallándose vacante la plaza de profesor de la Escuela de esta Federación, queda abierto concurso para provisión de la misma, desde el día de hoy hasta el 23 del mes en curso.

Los señores profesores de 1.ª enseñanza que aspiren a ocupar dicha plaza, sirvándose acudir a esta Conserjería en donde hallarán a su disposición las condiciones en que debe ser desempeñada la plaza de referencia.

Las instancias deben dirigirse al Presidente de esta Federación dentro del plazo más arriba indicado.

Palma 8 de Abril de 1921.

El Comité

Imp. Roca, Ferrer y C.ª—Socorre, 92

“LA REGIONAL”
SOCIEDAD MALLORQUINA DE SOCORROS MÚTUOS

Esta Sociedad tan sólo por una peseta diez céntimos mensuales, da las siguientes ventajas

Art. 12. Los subsidios y socorro a que tendrán derecho los asociados son los siguientes:

- | | |
|---|--------------------|
| (a) En enfermedades de medicina y Cirujía mayor. | Ptas. 3'75 diarias |
| (b) En enfermedades de Cirujía menor. | > 2'50 > |
| (c) En convalecencias | > 1'50 > |
| (d) En toda enfermedad reconocida por estos Estatutos y y que permita salir de casa | > 1'25 > |
| (e) A las Sras. asociadas y Sras. de los Asociados en los partos y por una sola vez. | > 25'00 > |
| (r) Si fueran mellizos. | > 30'00 > |
| (g) A los que llevando dos años de socio por accidente natural quedare inválido para toda clase de trabajo. | > 1'00 > |
| (h) A los que llegando a los sesenta años de edad llevando veinte de socios | > 1'25 > |
| (i) Servicio Médico-farmacéutico gratuito cuando el número de asociados de una misma población o pueblo permita que la Dirección distraiga una cantidad para tales servicios. | |
| (j) A los herederos legales de todo asociado que falleciese llevando más de un año como socio de Defunción, la cantidad que se recaude con arreglo a lo que dispone el párrafo 2.º del art. 7.º | |

Además da Premios en metálico cada año en sorteo público ante Notario, al que pueden concurrir todos los socios.

Pueden ingresar todas las personas de ambos sexos desde los 12 a los 55 años

Oficinas Despuig, 32-Santa Catalina-Palma de Mallorca

Aprobado por la Comisaría General de Seguros en 8 Octubre de 1919.

INSPECTOR DELEGADO: FRANCISCO BENAGES

Para suscribirse dirigirse a Bartolomé Coll y Taylor (Casa del Pueblo)

Enfermos del Estómago

¡Alerta!

La Pelsina Indians, es vuestra salvación, miles de enfermos curados, pruébenla hoy mismo.

De venta Jaime II, 107 Farmacia Aguiló, no irrita, no debilita por ser compo-

AVISO

Los legítimos despertadores Alemanes, se venden en la Relojería de

NAVARRETE

al precio de diez pesetas uno.

Sioto Esquinas, 24.—Palma

Reparación de Neumáticos y Cámaras

Surtido completo de artículos de goma.

Colocacion de CROISSANT

Según modelo la casa fabrica toda clase de artículos de goma.

Neumáticos y accesorios para AUTOMÓVILES

CASA CODINA

UNIÓN 8, PALMA Teléfono, 27

LA AMERICANA

Zapatería de Antonio Negro

Calzado a medida y confección, esta casa garantiza su calzado, nada de máquina, nada de cartón, no dejarse engañar, no compren Vds. calzado sin antes visitar esta casa.

Las personas que tengan los pies delicados que visiten esta casa.

94 Jaime II, 94.—PALMA

L'amo n' «Toni Contes» din,

que lo seu es lo millé.

y lo que en aquí s'escriu

ho pot justificaré.

«Antis Virgen—saborós

Polo Resolis la gloria

no troba competiós

ni en diplomas de honor

que l'hi fassen grate histori.

Antonio Pulg de

SANSSELLAS

Antonio Maura, 19.